

[View Online](#)



OPEN TIMBER
PORTAL

NEWSLETTER



Connect with us: www.opentimberportal.org

Version française ci-dessous

INTRODUCTION

Dear Colleagues,

As the 26th United Nations Climate Change Conference (COP26) is coming to an end, over 130 leaders, accounting for more than 90% of the world's forests have signed the [Glasgow Leaders' Declaration on Forests and Land Use](#), committing to halt and reverse forest loss and land degradation by 2030. In addition, 28 governments, representing 75% of global trade in key commodities that compete for land with forests have signed up to a new [Forest, Agriculture and Commodity Trade \(FACT\) Statement](#), a roadmap articulated around four main priorities, including traceability and transparency.

The timber sector has been a pioneer in traceability and transparency for many years. We will keep supporting the sector moving towards greater transparency and accountability through **our three new projects that are starting in the Congo Basin**, funded by the European Union, the Norwegian government and the U.S State of Department Bureau of International Narcotics and Law Enforcement.

To start with, **we invite you to join the trainings we are organizing for importers and competent authorities based in the EU and UK** on how to use OTP data to perform due diligence on November 17th and 19th. Hoping that you will join us,

Warm wishes,



Marie Vallée
Open Timber Portal Manager

News

Webinar: How to use the OTP in due diligence



We are organizing two training sessions for timber importers, competent authorities, and other relevant law enforcement agencies based in the EU and in the UK. These webinars will showcase the OTP's functionalities, present case studies on how to use OTP data to perform due diligence and will enable participants to engage in discussions with importers and competent authorities.

The webinar in French will take place on **November 17th, 2021 from 2:00 pm to 4:00 pm (CET)** and is organized in partnership with the ATIBT.

The webinar in English will take place on **November 19th, 2021 from 10:30 am to 12:00 pm (GMT)**. This session is organized in partnership with the Timber Trade Federation (TTF) as part of a [two-day bootcamp on the fundamentals of due diligence](#).

To register, please [complete this form](#).

If you have any additional questions, please contact us at opentimberportal@wri.org.

Training of Congolese forest law enforcement agents on the OTP and other tools developed by WRI



In early September, around 45 of agents from the Departmental Directorates for the Forest Economy (DDEF) of the Cuvette and Sangha regions were trained on how to use the OTP as well as the [Forest Atlases](#) and the GLAD/RADD deforestation alerts as part of project managed by the US Forest Service. Facilitated by the WRI Congo team, these week-long trainings aimed to facilitate the integration of these tools in the forest monitoring and enforcement methodologies used by these departments.

FAO and ITTO capacity-building workshop on forest product statistics





From October 25th-29th 2021, the International Tropical Timber Organization (ITTO) and the United Nations' Food and Agriculture Organization (FAO) organized a capacity building workshop on forest product statistics. The overarching objectives of the event were to improve the quality and quantity of statistics on forest products and to increase the integration and coordination of work on forest statistics in West and Central Africa. A total of sixteen countries participated in the workshop, representing 88% of all African exports.

The purpose of the workshop was to communicate directly with those responsible for collecting data for the completion of the ITTO and FAO questionnaire. Regional organizations such as COMIFAC and OFAC were invited, as well as research organizations such as CIFOR and WRI, to share their experience in collecting forest data. **Achille Djéagou** and **Duclaire Mbouna** shared WRI's experience in collecting data from the private sector and civil society in the Congo Basin to inform the OTP as well as from the forest administration to update the forest land use database in Cameroon.

Asia-Pacific Governance Forum





Data platforms to improve transparency and accountability in the Forest Sector



Achille Djeagou & Gabrielle Nussbaum, WRI



In September, **Achille Djeagou** participated in a session of the Asia-Pacific Forest Governance Forum titled “*Monitoring forest change at the global and local levels: How scientific tools and datasets, together with monitoring on the ground, can improve transparency and accountability and drive effective forest governance?*”. In collaboration with WRI’s Global Forest Watch (GFW) team, the presentation focused on introducing participants to two of WRI’s transparency platforms and apps in the timber sector: the OTP and GFW’s Forest Watcher app. [**Click here to access the recording of this session.**](#)

Our partner, **Forest Legality Advisory Group (FLAG)**, participated in the session “*Making a difference for the coming decade – Sustaining change and maintaining the momentum to meet the challenge*”. **Horline Njike** and **Serge Moukouri** discussed challenges and opportunities facing independent forest monitoring (IFM) networks at the regional level, drawing on the experience of the *Plateforme Africaine d’Observation Indépendante (PA-OI)*. [**Click here to access the recording of this session.**](#)

For more information on this Forest Governance Forum or to access the presentations, please visit [the CIDT’s website](#).

Chatham House: Forest Voices Series



The Country Manager for WRI Congo, **Teodyl Nkuintchua**, was recently featured in Chatham House’s [Forest Voices series](#). This article shared different actors’ perspectives about the Republic of Congo’s new Forest Code and the Voluntary Partnership Agreement (VPA) process. As Teodyl notes, “***beyond just setting up principles, the VPA built a culture of inclusion. For Congolese authorities, it became no longer an exception to have all stakeholders involved – it became standard. The VPA paved the way for that***”. A great read!

The Open Timber Portal is made possible with the generous support from the following donors:



WORLD
RESOURCES
INSTITUTE

INTRODUCTION

Chers collègues,

Alors que la 26ème Conférence des Nations Unies sur les changements climatiques (COP26) touche à sa fin, plus de 130 dirigeants, représentant plus de 90% des forêts du monde, ont signé la [Déclaration des dirigeants de Glasgow sur les forêts et l'utilisation des terres](#) et s'engagent à stopper et à inverser la déforestation d'ici 2030. De plus, 28 gouvernements, représentant 75% du commerce mondial des denrées alimentaires susceptibles de menacer les forêts, ont rejoint le [processus de collaboration dans le cadre du Dialogue sur les forêts, l'agriculture et le commerce des produits de base \(FACT\)](#), une feuille de route qui s'articule autour de quatre priorités, dont la traçabilité et la transparence.

La filière bois est pionnière en termes de traçabilité et de transparence depuis de nombreuses années. Nous continuerons à soutenir le secteur vers plus de transparence et de responsabilité **à travers trois nouveaux projets qui démarrent dans le bassin du Congo**, financés par l'Union Européenne, le gouvernement norvégien ainsi que le Bureau international chargé de la lutte contre les stupéfiants et de l'application des lois du Département d'État des États-Unis.

Pour commencer, **nous vous invitons à participer aux sessions de formation que nous organisons le 17 et 19 novembre pour les importateurs et autorités compétentes basées dans l'UE et au Royaume-Uni** sur l'utilisation des données de l'OTP dans la diligence raisonnée. En espérant que vous serez nombreux à nous rejoindre pour cet évènement.

Bonne lecture,



Marie Vallée
Responsable du portail Open Timber

L'actualité

Webinaire: Comment utiliser l'OTP dans la diligence raisonnée ?



Nous organisons deux sessions de formations destinées aux importateurs, aux autorités compétentes, et aux autres organismes chargés de l'application de la loi, basés dans l'UE et au Royaume-Uni. Ces webinaires présenteront les fonctionnalités de l'OTP ainsi que des études de cas sur l'utilisation des données de la plateforme pour effectuer une diligence raisonnée, et permettront des échanges et discussions entre les importateurs et les autorités compétentes.

Le webinaire en français aura lieu le **17 novembre 2021 de 14h00 à 16h00 (CET)**.
Cette session est organisée en partenariat avec l'ATIBT.

Le webinaire en anglais aura lieu le **19 novembre 2021 de 10h30 à 12h00 (GMT)**.
Cette session est organisée en partenariat avec la fédération britannique du commerce du bois (TTF - Timber Trade Federation) dans le cadre d'un [atelier de deux jours sur les principes fondamentaux de la diligence raisonnée.](#)

Pour vous inscrire, veuillez [remplir ce formulaire](#).

N'hésitez pas à nous contacter à l'adresse opentimberportal@wri.org si vous avez des questions supplémentaires.

Formation des agents chargés de l'application des lois forestières au Congo sur l'utilisation de l'OTP et autres outils développés par WRI



Début septembre, 45 agents de la Direction Départementale de l'Economie Forestière des départements de la Cuvette-Ouest et la Sangha ont été formés sur l'utilisation de l'OTP ainsi que sur les [Atlas Forestiers](#) et les alertes de déforestation GLAD/RADD dans le cadre d'un projet geré par le service forestier des Etats-Unis (USFS). Ces formations d'une semaine, organisées par l'équipe WRI-Congo, visaient à faciliter l'intégration de ces outils dans les méthodologies de suivi et de contrôle forestier au sein de ces départements.

Atelier de renforcement de la FAO et l'OIBT sur les statistiques des produits forestiers





Du 25 au 29 octobre 2021, l'Organisation internationale des bois tropicaux (OIBT) et l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) ont organisé un atelier de renforcement des capacités sur les statistiques des produits forestiers. Les objectifs primordiaux de l'événement étaient d'améliorer la qualité et la quantité des statistiques sur les produits forestiers et d'accroître l'intégration et la coordination des travaux sur les statistiques forestières en Afrique de l'Ouest et Centrale. Seize pays ont participé à l'atelier, représentant 88% des exportations en Afrique.

Le but de l'atelier était de communiquer directement avec les responsables de la collecte des données pour le renseignement du questionnaire OIBT et FAO. Les organisations régionales telles que la COMIFAC et OFAC étaient invitées, ainsi que les organisations de recherche telles que CIFOR et WRI, pour partager leur expérience dans la collecte des données forestières. **Achille Djéagou** et **Duclaire Mbouna** ont partagé l'expérience de WRI dans la collecte des données auprès du secteur privé et de la société civile du Bassin du Congo pour renseigner l'OTP et auprès de l'administration forestière pour l'actualisation de la base de données des affectations des terres forestières au Cameroun.

Forum sur la Gouvernance Forestière Asie-Pacifique





Data platforms to improve transparency and accountability in the Forest Sector



Achille Djeagou & Gabrielle Nussbaum, WRI



En septembre, **Achille Djeagou** a participé au Forum sur la Gouvernance Forestière Asie-Pacifique en tant que paneliste à la session intitulée « *Suivi des changements forestiers au niveau mondial et local : comment est-ce que les outils et données, ainsi que le suivi sur le terrain, peuvent améliorer la transparence et favoriser une gouvernance forestière efficace ?* ». En collaboration avec l'équipe Global Forest Watch (GFW) de WRI, la présentation s'est focalisée sur deux des outils de transparence de WRI sur la filière bois : l'OTP et l'application Forest Watcher de GFW. [Veuillez cliquer ici pour accéder à l'enregistrement de cette session.](#)

Notre partenaire, **Forest Legality Advisory Group (FLAG)**, a participé à la session « *Faire la différence pour la décennie à venir – Soutenir le changement et maintenir l'élan pour relever le défi* ». **Horline Njike** et **Serge Moukouri** dont présenté les défis et opportunités auxquels sont confrontés les réseaux d'observation indépendante des forêts au niveau régional, en s'appuyant sur l'expérience de la Plateforme Africaine d'Observation Indépendante (PA-OI). [Veuillez cliquer ici pour accéder à l'enregistrement de cette session.](#)

Pour en savoir plus sur ce forum ou pour accéder aux présentations, veuillez consulter [le site de CIDT](#).

Chatham House: la série « Forest Voices »



Teodyl Nkuintchua, directeur de l'équipe WRI-Congo, est cité dans [la série « Forest Voices »](#) de Chatham House. Cet article présente les perspectives de différents acteurs sur le nouveau Code Forestier du Congo, ainsi que le processus des Accords de Partenariat Volontaires (APV) dans le pays. Comme le souligne Teodyl : « **au-delà de la mise en place de principes, l'APV a construit une culture d'inclusion. Pour les**

autorités congolaises, la participation de toutes les parties prenantes n'est plus une exception, mais la norme. L'APV a ouvert la voie à ça ». A lire !

Le portail Open Timber est rendu possible grâce au généreux soutien des bailleurs suivants :



World Resources Institute • 10 G Street NE Suite 800 • Washington, DC, 20002 • 202.729.7900

[Email Preferences](#) | [Privacy Policy](#)